

コミュニティ・スクール春日野中学校 学校便り

9月号

# 春日野の風

令和5年9月27日 校長 光益 ゆかり

生徒数

1年生 233名

2年生 201名

3年生 260名

合計 694名



～令和5年度 重点目標：他者につながる力・社会貢献力の向上(友愛)～

## 生徒会の実践発表会を開催

8月10日(木)に開催予定であった春日市六中・生徒会サミットが台風接近のため中止となりました。生徒会役員のみなさんはサミットに向けて一生懸命に準備をしてくれていましたので、8月31日(木)に全校生徒に向けて発表する機会を設けました。感染対策のためオンライン配信ではありましたが、役員のみなさんは、緊張しながらも生徒会スローガン達成に向けて約半年間の実践について、全校生徒に向けて堂々と発表することができました。

次世代を受け継ぐ2年生にとっては、リーダーとしての決意を新たにす、そして1年生にとっては2年生を支えていく自覚をもつ、良い機会となりました。

生徒会役員のみなさん、そして3年生のみなさん、これまで春日野中学校を引っ張ってくれてありがとうございました。



## 1, 2年生, 宿泊行事でさらに成長!

1年生は9月5, 6日に福岡市海の中道青少年海の家でのふれあい学級, 2年生は9月4~6日に奈良・京都・大阪への修学旅行に行ってきました。台風の影響が心配されましたが、無事実施することができました。

1年生は強風のため、残念ながらカッター体験はできませんでしたが、ロープワークや海岸散策, 野外調理などの貴重な体験を通して、まわりと協力することや他者を思いやる気持ちの大切さを実感することができました。



2年生は、日本を代表する歴史的建造物を実際に見ることで学びを深めたり、京都市内の班別自主活動や係活動等を通して協調性を高めたりと、大きく成長した姿を見ることができました。これまでの感謝の気持ちを込めた合唱も感動的でした。

これからの1, 2年生の成長がとても楽しみです。

## 福岡県学力調査（1，2年生）の結果について

6月に福岡県学力調査(1,2年生対象)が行われました。国語と数学の2教科で実施され、福岡県平均より1年生では国語で8ポイント、数学で5.7ポイント、2年生では国語で12.1ポイント、数学で19.5ポイント上回っていました。今後も基礎基本をしっかりと定着させた上で、思考力・判断力・表現力等の指導の充実に努めてまいります。

平均正答率(%)		本校	福岡県
1年	国語	68.7	60.7
	数学	64	58.3
2年	国語	61.6	49.5
	数学	62	42.5

## 敬老会ボランティアへの参加，ありがとう！

9月16日(土)～18日(月)に行われた4地区の敬老会出演(合唱「ふるさと」「つばさをください」・吹奏楽部のプチ演奏)を募ったところ、全ての学年から参加希望がありました。

本番前、昼休みに集まって練習を重ね、当日を迎えました。ステージ直前まで練習し、本番に臨みましたが、緊張しながらも、堂々と合唱・演奏する姿に、ご観覧のみなさんは手拍子をしてくださったり、一緒に歌ってくださったり、

「パワーをもらったよ」と声をかけていただいたりと、大盛況でした。参加した生徒のみなさんも、合唱・演奏後のあたたかな拍手に充実感を味わっている様子でした。敬老会に参加された方々にとっては、とても楽しみにされていた特別な会であり、私たち春日野中学校にとっても、そのような会の開催に貢献する機会を与えていただいたことに感謝の気持ちでいっぱいです。

7,8月は地域の夏祭りのお手伝いに参加してくれた生徒のみなさんも暑い中、よく頑張ってくれていました。これからも生徒のみなさんが地域のさまざまなボランティア活動に参加することを期待しています。



## 生徒会選挙運動，いよいよ開始！

9月29日(金)の生徒会選挙改選に向けて、20日(水)から本格的に選挙運動が始まりました。22日までは昼食時間や帰りの会での放送演説、25日からは直接生徒のみなさんと対面で、支持を訴えています。春日野中のリーダーを決める大切な選挙です。候補者の声に耳を傾け、それぞれの候補者の主張をしっかりと理解した上で、一人一人が責任をもって投票しましょう。



## 部活動激励会，開催

9月25日，オンラインでの部活動激励会を行いました。本来ならば，全校生徒が体育館に集まって，各部の決意表明を聞いて激励する予定でしたが，当日，体調不良者が増えたため，急きょオンライン配信に変更いたしました。全校生徒のみなさんには直接，披露できませんでしたが，部員のみなさんの入場行進する姿は練習の甲斐あって堂々と自信に満ちあふれていました。運動部，文化部からの決意表明の後，3年生からの後輩愛あふれる激励の言葉を聞き，1，2年生のみなさんの決意も新たに凛とした姿が印象的でした。これまで支えてくださったすべての方々への感謝の気持ちを忘れずに，全力を尽くすことを期待しています。



## 中体連筑紫区・筑前地区の結果

3年生が引退して，1ヶ月も経たないうちに，8月21日から中体連新人戦が始まっています。暑さの残る厳しい状況の中ですが，選手のみなさんの粘り強く競技に取り組む姿に感動しています。これからも試合が続きますので，全力で応援していきましょう！

### 【8月21日開催の筑前地区新人戦大会（水泳）の結果】

水泳部（男子）		筑前地区大会
江崎 山翔	2年2組	200m平泳ぎ 出場
軸屋 太智	2年2組	100m平泳ぎ・200m平泳ぎ 出場
山王堂 貫士	1年1組	50m自由形・100m自由形 出場
中山 凜人	1年7組	100mバタフライ・200m個人メドレー 出場
水泳部（女子）		筑前地区大会
山崎 南歩	1年1組	200mバタフライ1位・100m背泳ぎ5位
益田 芽依	2年4組	100m自由形・50m自由形 出場

### 【9月16日開催の筑紫区大会（駅伝）の結果】

陸上競技部（男子）	筑紫区駅伝競走大会
庄籠 慧大(2年2組),佐竹 佑理(1年3組)	第16位
小林 篤和(1年1組),沢田 宗介(1年2組)	
小川 蒼(1年4組),上坪 大翔(2年1組)	
陸上競技部（女子）	筑紫区駅伝競走大会
竹中 優望(2年4組),島村美陽子(2年3組)	第7位
山村 優歩(1年2組),長谷川 美海(1年5組)	
小高 心春(2年3組)	

## 中体連新人戦県大会の結果

### 【9月2日開催の県大会（水泳）の結果】

山崎 南歩(1年1組) 200mバタフライ 9位

## 初めての不審者対応避難訓練！

9月8日（金）、本校では初めての試みとなる、不審者対応避難訓練を行いました。実際に学校で過ごしている時に不審者が校内に侵入した想定で、まずは身を隠し危険を回避することをねらいとした訓練でした。

当日の朝、生徒のみなさんには訓練があることは伝えておりましたが、とっさに対応する状況を想定していたため、開始時間は伝えておりませんでした。不審者が侵入してきた際、「ハトが入ってきました。窓や扉を閉めてください。」と放送を流すことと、放送後は最寄りの教室に入り、窓や扉の鍵を閉め、室内中央で待機することは事前に伝え、避難訓練の心得である「お・か・し・も・ち」についての確認も行いました。

訓練を実施したのは、掃除終了後、教室に戻っている時でした。生徒のみなさんは落ち着いて、近くの教室に入り、施錠後、身を潜めていました。その後、それぞれの教室に戻り、「附属池田小学校の取組」についてのビデオを視聴しました。訓練後の生徒の感想は以下の通りです。

### 避難訓練の心得

お・・・おさない  
か・・・かけない（走らない）  
し・・・しゃべらない  
も・・・もどらない  
ち・・・ちがつかない

今日は掃除の後に訓練があったので、2階の3年4組に入ったけど、実際にあったらこんな感じなんだとシミュレーションみたいにできた。池田小学校のビデオを見て自分や周りの友達が亡くならないように、今日習った「お・か・し・も・ち」を意識して過ごしたいと思った。（1年生）

私はトイレにいて放送が聞こえず、教室に入るのが遅れてしまいました。本当に不審者が侵入してきたときでも、そんな状況かもしれないと思うと怖かったです。しっかりと放送を聞いたり、少しでも怪しいと思ったらすばやく避難して自分の命を守りたいです。（2年生）

今日は予告があったから、1日警戒していたが、本当はいつ、どこで、何が起きるかわからないので、もし起きた場合は落ち着いて避難していきたい。必ず誰かが助けてくれるということではなく、自分の命は自分で守らなければならないと思った。（3年生）

私たち教職員にとっても、今回の訓練を通して、生徒の安全確保のために実際にすべきことを確認することができました。明らかになった課題については改善しながら、今後も全教職員で、生徒の安全確保に万全を期する所存です。

## 引き続き、感染対策をお願いします！

9月に入って新型コロナウイルスやインフルエンザが流行し、1，2年生を中心に既に5学級の閉鎖をしております。今後も手洗い・うがいや規則正しい生活等、引き続き感染対策を講じ、「チームの中」で一丸となりウイルスを追っ払いましょう！

### 【保護者の皆様へお願い】

以前にもお知らせしましたが、お子様の感染状況を少しでも早く把握し感染拡大防止の対応を取りたいので、お子様が新型コロナウイルスやインフルエンザ等に感染した場合は中学校まですみやかにご連絡をお願いします。 ※土日等は留守番電話になっておりますので、テトルへの入力をお願いします。